

## Periodo 2017-2021

### Javier Delgado, nuevo titular del PUEC

**J**avier Delgado Campos tomó posesión como director del Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC) para el periodo 2017-2021, luego de ser designado por el rector Enrique Graue Wiechers.

Al asumir el cargo señaló que “La ciudad es el artefacto cultural más fascinante que ha existido”, citando a Milton Santos y por ello, Gaesler tituló uno de sus recientes libros como *El triunfo de las ciudades*.

Todo lo importante sucede, se gesta, se hace necesario y se realiza en la ciudad. Dijo que la mayor parte de la población mundial vive en alguna urbe, masas de migrantes se desplazan a las metrópolis y los mejores logros de la cultura, la ciencia, las artes y la lucha por un mejor hábitat, seguirán siendo construidos en, y desde la ciudad.

Asimismo, precisó que ahora que la sociedad enfrenta una desigualdad tan profunda como la que vivimos, genera desesperanza, frustración y enojo al ver que las promesas de la modernidad se desvanecen. Es en este momento cuando la preocupación académica por la ciudad es más pertinente que nunca.

Aseveró que el PUEC aportará su granito de arena para dar forma a una mejor urbe, más habitable y desde una perspectiva social, gracias al legado de Alicia Ziccardi y sus predecesores.

Javier Delgado destacó también que pretende hacer un trabajo estrecho con las 15 entidades que forman parte del consejo directivo del Programa.

Afirmó que pondrá todo su empeño, junto con el equipo del PUEC, para que este fascinante artefacto cultural sea un triunfo para todos y principalmente para los que menos tienen.

Alberto Vital Díaz, coordinador de Humanidades, remarcó que inicia un nuevo ciclo para este importante programa universitario, que cuenta ya con una trayectoria y se encarga de estudiar diferentes aspectos de las ciudades y el carácter urbano del ser humano contemporáneo. Aseguró que su nuevo director podrá desarrollar y ampliar los trabajos que realizaron los directores anteriores del PUEC y que, como conocedor de las distintas facetas del tema, augura que concebirá nuevas tareas y dará continuidad a la vinculación de la investigación con quienes toman las decisiones.

Javier Delgado es licenciado en Arquitectura (1979); maestro en Investigación y Docencia (1990); maestro en Urbanismo (1982) y doctor en Urbanismo (1996) por la UNAM. Es investigador titular del Instituto de Geografía y tiene el nivel III del SNI y el nivel C del PRIDE. *g*



## Larga trayectoria académica

### Andrés Ordóñez, director de la Sede UNAM-España

**E**l rector Enrique Graue Wiechers designó a Andrés Ordóñez, director de la Sede UNAM-España (Centro de Estudios Mexicanos).

El nuevo titular manifestó el orgullo y compromiso que le significa la confianza depositada al conferirle el “privilegio de dar continuidad a la labor desarrollada por Alicia Mayer”.

Uno de los primeros proyectos para los próximos años será, dijo, contribuir al diálogo entre los centros de excelencia académica de España y esta casa de estudios, así como aproximar a las mentes más lúcidas y los espíritus más libres para hacer posible la generación del nuevo conocimiento.

En el Instituto Cervantes (IC) destacó el significado que reviste el diálogo y la acción conjunta. “Los universitarios tenemos la enorme responsabilidad de formar a la vanguardia de nuestras sociedades y darle el espacio y la libertad para el desarrollo de su espíritu”, indicó.

Al darle posesión, el coordinador de Relaciones y Asuntos Internacionales, Francisco José Trigo, agradeció la generosidad con la que el IC ha abierto sus puertas a México y a la UNAM.

Su acogida y respaldo han constituido una plataforma privilegiada en Madrid “para cumplir uno de nuestros objetivos fundamentales, que es el fomentar la vinculación con el mayor número de instituciones posibles, para desarrollar proyectos conjuntos de diversa índole”.

Trigo Tavera recordó que desde su apertura el Centro ha firmado acuerdos de colaboración, y ha tenido la oportunidad de acrecentar sus vínculos con entidades españolas, con las que ejecuta permanentemente múltiples actividades.

Ordóñez, señaló, es un destacado universitario, por su larga trayectoria en el ámbito académico y la diversidad de temas que han merecido su estudio, y por su amplia carrera diplomática.

Estuvieron los directores del Centro de Enseñanza para Extranjeros y del IC, Roberto Castañón y Juan Manuel Bonet, así como la embajadora de México en España, Roberta Lajous; Rafael Rodríguez-Ponga, secretario general del IC; Daniel Hernández Ruipérez, José María Sanz Martínez y Fernando Galván Reula, rectores de las universidades de Salamanca, Autónoma de Madrid y de Alcalá, respectivamente.

Andrés Ordóñez, graduado en Lengua y Literaturas Hispánicas por la UNAM, es doctor en Literatura por la Universidad de Londres. *g*

